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Vassouras celebra a arte 
na 51ª Expo Arte Vassouras
 A abertura da 51ª 
Expo Arte Vassouras 
aconteceu na sexta-
feira (22), e contou com 
a presença da vice-
prefeita, Rosi Silva, da 
Secretária de Cultura, 
Ângela Maria, Thatiana 
Santiago diretora do 
Centro Cultural Cazuza 
e da Secretária de 
Educação, Magda Sayão 
Capute. A Expo Arte 
Vassouras é um evento 
que celebra a diversidade 
e a criatividade artística 
em nossa cidade. A 
exposição reúne artistas 
plásticos, pintores, 
escultores e ceramistas 
em uma grande 
celebração à arte que 
promete encantar a todos 
os visitantes.

Parceria entre Universidade de Vassouras 
e Aproaço vai beneficiar milhares de 
trabalhadores da indústria no Estado

Página 8

 Uma parceria entre 
a Aproaço - Associação dos 
Processadores de Aço do 
Estado do Rio de Janeiro 
– e a Universidade de 

Vassouras irá proporcionar 
formação profissional para 
milhares de colaboradores 
da indústria do aço no Sul 
Fluminense e em todo o 

estado do Rio.
 Foi assinado neste 
mês de setembro um 
convênio de cooperação 
técnica entre as duas 

entidades que vai oferecer 
descontos de até 60% em 
cursos de graduação digital 
na área de tecnologia, 
principalmente em cursos 

que são essenciais para 
capacitar o setor industrial, 
como cursos de Logística 
e Gestão de Recursos 
Humanos.

Mulheres que dançam com 
os lobos e lotam o Fluminense
 A Cia de Dança Lu 
Hassany apresentou no 
sábado, 2 de setembro, o 
espetáculo Mulheres que 
dançam com os Lobos, 
inspirado no livro da autora 

Clarissa Pinkola Estés. A 
apresentação lotou o salão do 
Fluminense Futebol Clube, 
no Centro de Vassouras. 
 A apresentação 
envolveu o projeto social 

desenvolvido em parceria 
pela Cia de Dança Lu 
Hassany com a Secretaria 
de Cultura de Vassouras. O 
projeto envolve mulheres e 
homens de todas as idades 

e tem aulas semanais no 
Centro Cultural Cazuza, no 
Centro  Histórico, colocando à 
disposição dos vassourenses 
aulas de Dança do Ventre e 
Dança Cigana, ministradas 

pela professora Lu Hassany. 
Referência na região em 
dança do ventre, a professora 
Lu Hassany toca a Cia de 
Dança que leva o seu nome 
há trinta anos. 

Barra do Piraí é declarada “Cidade do 
Audiovisual” no Estado do Rio de Janeiro

Lei dos deputados Rodrigo Bacellar e 
Munir Neto foi publicada no Diário Oficial

 O município de 
Barra do Piraí, na região Sul 
Fluminense, ganhou o título 
de “Cidade do Audiovisual” 
no Estado do Rio de Janeiro. 
A homenagem foi oficializada 
através da Lei 10.102/2023, 
dos deputados Rodrigo 
Bacellar (PL) e Munir Neto 
(PSD), sancionada pelo 
governador em exercício, 
Thiago Pampolha, e 
publicada no Diário Oficial 
desta segunda-feira (18/09).

Rosi Silva 
destaca 
investimentos 
conquistados 
durante 
agenda em 
Brasília

Mesmo com 
protesto dos 
moradores, 
Prefeitura 
substitui 
médico que 
atendia 
comunidade 
da Toca dos 
Leões

Aos 94 anos, 
morreu no 
HUV 
o advogado 
Eunício 
Bernardes

Morte de 
Serginho 
do Cartório 
surpreende 
e entristece 
Paty do 
Alferes

 A ida da vice-
prefeita, Rosi Silva, para 
Brasília rendeu uma série 
de boas notícias para 
Vassouras, neste mês de 
setembro.
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 A Cia de Dança Lu 
Hassany apresentou no 
sábado, 2 de setembro, o 
espetáculo Mulheres que 
dançam com os Lobos, 
inspirado no livro da autora 
Clarissa Pinkola Estés. A 
apresentação lotou o salão 
do Fluminense Futebol 
Clube, no Centro de 
Vassouras. 
 A apresentação 
envolveu o projeto social 
desenvolvido em parceria 
pela Cia de Dança Lu 
Hassany com a Secretaria 
de Cultura de Vassouras. O 
projeto envolve mulheres e 
homens de todas as idades 
e tem aulas semanais no 
Centro Cultural Cazuza, 
no Centro  Histórico, 
colocando à disposição 
dos vassourenses aulas de 
Dança do Ventre e Dança 
Cigana, ministradas pela 
professora Lu Hassany. 
Referência na região 
em dança do ventre, a 
professora Lu Hassany 
toca a Cia de Dança que 
leva o seu nome há trinta 
anos. 
Há dois anos, a Cia é 
parceira da Secretaria de 
Cultura em um projeto 
social que funciona no 
Centro Cultural Cazuza. 
As aulas acontecem às 
segundas e quartas-feiras. 
Nas segundas, acontecem 
aulas de Dança do Ventre 
para crianças de 5 a 11 anos 
(18 horas) e 3ª Idade (19 
horas). As aulas de Dança 
Cigana acontecem às 20 
horas. Na quarta-feira, 
as aulas para o público 
juvenil acontecem às 18 
horas. Para adultos, às 19 
horas. Os interessados em 
participar podem procurar 
a Cia de Dança no horário 
das aulas. 

Mulheres que dançam com 
os lobos e lotam o Fluminense
• Apresentação da Cia de Dança Lu Hassany levou bom público ao salão do Tricolor

A apresentação no 
Fluminense foi a segunda 
apresentação pública 
de 2023. A primeira 

aconteceu em abril, 
no auditório Severino 
Sombra, na Universidade 
de Vassouras.
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 A abertura da 51ª 
Expo Arte Vassouras 
aconteceu na sexta-
feira (22), e contou com 
a presença da vice-
prefeita, Rosi Silva, da 
Secretária de Cultura, 
Ângela Maria, Thatiana 
Santiago diretora do 
Centro Cultural Cazuza 
e da Secretária de 
Educação, Magda Sayão 
Capute. A Expo Arte 
Vassouras é um evento 
que celebra a diversidade 
e a criatividade artística 
em nossa cidade. A 
exposição reúne artistas 
plásticos, pintores, 
escultores e ceramistas 
em uma grande 
celebração à arte que 
promete encantar a todos 
os visitantes.
 As obras de arte 
estarão em exibição 
no Centro Cultural 
Cazuza até o dia 1º de 
outubro, oferecendo 
uma oportunidade única 
para a comunidade e 
visitantes apreciarem 
as perspectivas e 
habilidades desses 
talentosos artistas locais.
 A Vice-Prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
enfatizou a importância 
do evento para a cidade. 
"A arte desempenha um 
papel fundamental na 
nossa identidade cultural. 
A Expo Arte Vassouras 

Vassouras celebra a arte na 51ª Expo Arte Vassouras

é uma oportunidade 
única para celebrarmos 
e apoiarmos nossos 
talentosos artistas 
locais. Espero que 
todos se juntem a nós 
nesta celebração da 
criatividade e da cultura”, 

comentou Rosi.
 A 51ª Expo Arte 
Vassouras é um evento 
imperdível para todos os 
amantes da arte e para 
aqueles que desejam 
explorar e valorizar o 
talento local. Não perca a 

oportunidade de apreciar 
as obras inspiradoras 
e participar dessa festa 
cultural única em nossa 
cidade.
 A Secretária 
de Cultura, Ângela 
Maria, expressou sua 
empolgação com a 
exposição. "É muito bom 
ver tantos talentos em 
um único lugar. A Expo 
Arte Vassouras é um 
evento que celebra nossa 
rica herança cultural 
e o potencial criativo 
da nossa comunidade. 
Convido todos os 
moradores e visitantes 
a comparecerem e 
conferirem os trabalhos 
desses artistas incríveis", 
disse a secretária.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Padre José Antônio

 Os administradores públicos, nos três 
níveis: federal, estadual e municipal, têm que 
dispensar muita dedicação voltada para mais 
de 50% dos brasileiros que estão inclusos nas 
classes econômicas D e E. Estas duas classes 
são de menores rendas, ou seja, a classe D tem 
salário que varia de 02 a 04 mínimos e a E tem 
salário que varia de 00 a 02 mínimos.
           O BRASIL está entre os vinte países 
considerados de melhores desenvolvimento. 
Entretanto têm brasileiros que sofrem com 
problemas econômicos  muito sérios. Um número 
muito alto de brasileiros passam fome. Isso é 
muito negativo.  Precisamos que a renda desses 
grupos melhore consideravelmente.
          Nós eleitores brasileiros temos que votar em 
políticos que suas ações tenham muita atenção 
voltada voltada para essas classes econômicas 
menos favorecidas. Ou se faz isso ou viveremos 
dando contribuição para distribuição de alimentos 
para esses pobres coitados.
          O BRASIL precisa, urgente, resolver o 
problema da falta de emprego. São quase 9% 
da classe trabalhadora desempregada, sem 
nenhuma renda. Os governantes têm que 
apoiarem as nossas indústrias, nossos comércios 
e nossa agricultura para que criem empregos 
para esses desempregados. 
          Outro ponto muito importante para 
combater o desemprego é a educação. Que a 
educação sejam em escolas integrais, pois além 
de receberem educação, recebem alimentação. 
Esse fato vai diminuir muito a fome no país, porque 
as crianças, filhos de pobres que não têm comida 
em casa, vão se alimentarem. Os governos têm 
que criar uma política educacional que obrigue os 
pais colocarem seus filhos na escola.
          Vamos lutar, com todas as forças, para que 
todas essas ações sejam implementadas para 
daqui alguns anos, tenhamos um PAÍS totalmente 
desenvolvido e sem fome.

Temos que acabar com a pobreza

 Da mistura com o amarelo com o azul, nasce o 
VERDE. Mais amarelo: verde claro, mais azul- verde 
escuro.
 O verde vai colorir: embalagens, folhas de 
papel,  folhas de cartolina  cartazes etc.
 O verde vai decorar: peças de louça, talheres, 
lençóis,  fronhas, toalhas de mesa, toalhas de rosto e 
de banho, colchas, etc...
 Na pintura: tinta guache, tinta óleo,  tinta 
esmalte,  tinta spray,  lápis de cor, etc...
 Na natureza: sobe e desce serras, cobre 
folhas das árvores, folhas de plantas, bosques, capim, 
grama,cactos, vegetação nativa, etc...
  E, quanto o arco-íris  embeleza o céu,  o verde está 
presente  numa das sete linhas.
 Na alimentação: brócolis,  quiabo, alface, salsa, 
cebolinha,  alho poró,  pimentão, rúcula,  abobrinha, 
pimenta, couve, manjericão, etc...
 O verde está presente nas frutas ( ainda não 
amadurecidas), abacaxi, limão, maçã verde, goiaba, 
etc...
 Ele está presente,  para embelezar as pessoas,  
tecidos para a confecção de roupas, esmalte para as 
unhas, sombras para as pálpebras,  uniformes, trajes 
eclesiásticos, etc...
 No reino animal: lagartixas, rãs, sapos, etc...
 O verde transita pelas ruas: no sinal que avisa 
_ “ pedestres podem passar/ veículos devem parar e 
esperar”.
 O verde está em sintonia no esporte: marca 
Clubes de Futebol- Fluminense/ Palmeiras/ Juventude/
Chapecoense/ Cuiabá e América-MG. E delimita o 
chão do espaço para jogos.
 O verde percorre o mundo ao representar 
as Bandeiras dos países: Brasil,  Líbia, Portugal,  
República  Democrática  Alemã,  São Tomé e Príncipe,  
República Centro Africana, Zaire, São Vicente,  
Senegal,  Serra Leoa, Tanzânia,  Suriname,  etc...

Sem dúvida 
Sou uma cor marcante.

Verde
Gilda Meirelles

Neste mês aniversariou
O Pároco da nossa cidade
Que traz em seu coração
Uma lição de humildade
Servir ao Nosso Senhor
E levar o seu amor
À toda comunidade

Um homem dedicado à igreja
Com dom de evangelizar
Que transmite a Palavra de Deus
E dá um show no altar
Grande devoto de Maria
Que traz na sua homilia
Força para o nosso caminhar

Que Deus continue abençoando
Sua vida e caminhada
Que mesmo quando for difícil
Não fique à beira da estrada
Parabéns, por mais uma passagem
Receba esta homenagem 
E que nunca lhe falte nada

 Quando Deus criou o homem, “criou-o à Sua 
imagem (de sua espiritualidade) e à Sua semelhança”, 
(de sua santidade).
 O Criador deu-lhe inteligência, liberdade e 
vontade, para administrar os bens da criação: terra, 
água, ar, planta e animais, para manter equilíbrio e 
harmonia, condições  necessárias para  a sobrevivência 
de todos os seres vivos, máxime do homem.
 Para isso Deus deu ao homem, três dimensões: 
social, política e religiosa, a serem cumpridas.
 As duas primeiras dimensões são fundamentais 
para a boa e justa relação na família e na sociedade.
 A terceira dimensão diz respeito à natural 
relação entre o homem e seu Criador, na obediência, 
no amor, na gratidão e na ação de graças.
 Quando há relação respeitosa entre as 
pessoas, há harmonia e respeito mútuo. Quando o 
homem reconhece que é criatura de Deus, haverá paz 
e harmonia, com ressonância na sociedade.
 Como seres sociais, dependemos  uns 
dos outros, como as peças de um relógio para seu 
devido funcionamento. Mas, qualquer peça que tenha 
escapado de seu lugar ou quebrado, é bastante para 
o seu não funcionamento.
 A sociedade é chamada a ser como o relógio. 
Todos  dependemos uns dos outros, cada um em sua 
função. 
 Precisamos do homem do campo, para produzir 
o alimento para todos; precisamos do varredor de rua, 
para que as cidades sejam limpas e mais dignas; 
precisamos dos operários  e dos funcionários,  para 
que funcionem as máquinas e a administração pública, 
em favor de todos; dependemos uns dos outros, em 
todas as atividades humanas, para o bem-comum.
 A interdependência nos liberta da auto-
suficiência, do orgulho e do egoísmo, evitando, assim, 
a exclusão, a opressão, pois todos formamos uma só 
família universal, na diversidade de povos, de línguas, 
de culturas e  religiões.
 Portanto, quando o homem descer do pedestal 
de seu orgulho e de sua prepotência, para promover 
o pequeno, o humilde, visando a justiça, estará 
diminuindo as desigualdades sociais, como dever de 
comportamento  ético e moral.
 Para tal, o homem deverá deixar-se iluminar  
pela Palavra de Deus, para anseios mais elevados, 
com vistas à construção de uma sociedade justa e 
fraterna.
 A terceira dimensão, a vertical, deve provocar 
em todos, “a busca das coisas do alto”: as virtudes e os 
valores evangélicos que devem nortear os cristãos e a 
humanidade como um todo, para posse das riquezas 
eternas, prometidas por Deus, cujos Mandamentos 
e Ensinamentos são a “Carta Suprema” que deve  
iluminar todas as leis humanas.
 Ignorá-la ou rejeitá-la, levará o homem a leis 
injustas, ditatoriais, supressoras de direitos mais 
fundamentais do homem, com a morte de valores 
éticos e morais.
 A humanidade, pois, é chamada a construir a 
família universal, sem exclusão, sem escravidão, sem 
ódio, vergonhosamente reinantes em grande parte do 
mundo.
 Todos, a começar da classe política e 
dos legisladores, somos chamados a uma mútua 
colaboração para construção de uma civilização de 
respeito, de honestidade e de justiça social, a partir 
do reconhecimento de nossa natural, salutar  e  
necessária interdependência  social.
 Não por acaso a Campanha da Fraternidade 
deste ano nos chama  a deixarmo-nos  educar por 
Deus, pela Sua Sabedoria e pelo Seu amor, através 
do Seu Filho, da Santa Igreja, de nossos pais e 
educadores. Que assim seja!

Pe. Geraldo Ferreira Dias

O  homem e sua  
interdependência
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 A ida da vice-
prefeita, Rosi Silva, para 
Brasília rendeu uma 
série de boas notícias 
para Vassouras, neste 
mês de setembro. Temas 
como saúde, esporte e 
projetos voltados para a 
causa animal ganharam 
destaque na agenda e 
foram debatidos com 
deputados federais, além 
de uma agenda especial 
com o vice-presidente 
da república, Geraldo 
Alckmin.
 Durante o encontro 
com Romário, Rosi firmou 
um compromisso para que 
o senador destine uma 
emenda de pelo menos 
mais R$ 200 mil para 
a saúde no município. 
O pedido foi feito com 
base nos investimentos 
que o governo municipal 
deseja fazer na qualidade 
da saúde municipal. 
Lembrando que já neste 
ano, Vassouras recebeu 
uma emenda no mesmo 
valor, através do próprio 
Romário, que foi destinada 
a projetos para a saúde.
 “Fico muito feliz 
com a atenção que 
Romário dá aos projetos 
que apresentamos 
em Brasília. Isso 
também reflete a nossa 
credibilidade, em saber 
que o dinheiro será bem 
empregado e que inclusive 
a emenda anterior já está 
fazendo a diferença na 
vida dos vassourenses”, 
afirmou a vice-prefeita.
 Outra boa notícia 
veio do esporte. Nos 
últimos anos, Vassouras 
tem dado uma atenção 
especial aos projetos 
esportivos que, inclusive, 
tem apresentado 
bons resultados em 
competições estaduais 
e nacionais. Em agenda 
no gabinete do deputado 
federal, Luiz Lima, Rosi 
fechou o retorno de novos 
núcleos esportivos para 
o município. Atualmente, 
Vassouras conta com 13 
modalidades esportivas 
gratuitas para a população, 
envolvendo mais de 500 
pessoas beneficiadas.
 “Sabemos que 
investir no esporte é 
investir em saúde, em 
qualidade de vida da 
população e também 
em um importante 
direcionamento para 
as nossas crianças e 
adolescentes. Assim 
que estiver tudo pronto 
teremos uma outra 
reunião para definir quais 

Rosi Silva destaca investimentos 
conquistados durante agenda em Brasília

modalidades e núcleos 
iremos receber”, afirmou 
Rosi.
 A semana 
intensa de agenda em 
Brasília também contou 
com reuniões com os 
deputados Luizinho, Aureo 
Ribeiro, Marcelo Queiroz, 
além do deputado Júlio 
Lopes. Ainda em Brasília, 
Rosi aproveitou o fim 
da agenda para fazer 
um balanço da agenda 
positiva e destacou 
os esforços que estão 
sendo feitos para que 
Vassouras receba novos 
investimentos.
 “Foi uma semana 
extremamente positiva 
para Vassouras. Tive a 
oportunidade de dialogar 
em diversas frentes, 
apresentar projetos 
ao vice-presidente da 
república que visa cuidar 
da nossa população. Tenho 
certeza de que vamos 
colher bons frutos. E é 
justamente essa energia 
que me faz seguir em 
frente, em poder oferecer 
um dia a dia melhor para 
os vassourenses, seja 
através da conquista 
de uma nova emenda 
para a saúde; em novas 
modalidades esportivas; 
na conquista de recursos 
para a causa animal que 
tanto amo, ou em qualquer 
outro setor que possa 
trazer um benefício para 
Vassouras. Agradeço ao 
meu amigo deputado Júlio 
Lopes pelas portas que 
nos abriu nesta agenda, 
foi de suma importância”, 
finalizou Rosi Silva.
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 Formado em 
2021 pela Universidade 
de Vassouras, o médico 
Gabriel Marine Gomes 
atuava desde então como 
médico da Unidade de 
Saúde da Família da 
Toca dos Leões, bairro 
popular de Vassouras 
localizado às margens RJ 
115, quase na divisa com 
o município de Mendes. 
O trabalho desenvolvido 
na comunidade agradou. 
Em meados de setembro, 
quando começaram a 
surgir os primeiros boatos 
de que Gabriel seria 
demitido, a comunidade 
resolveu se organizar para 
defender o profissional e 
pedir a sua manutenção 
à frente da Unidade de 
Saúde da Família. Um 
abaixo-assinado com 
mais de 300 assinaturas 
foi encaminhado à 
Secretaria de Saúde, 
uma manifestação foi 
organizada, mas ainda 
assim Gabriel foi demitido. 
 “Quando soube 
que o médico seria 
afastado, logo quis saber 
o motivo. Ele nos atende 
muito bem, fica depois 
da hora se for preciso, 
faz mais atendimentos 
do que a sua obrigação. 
A comunidade sempre 
gostou muito do trabalho 
dele. Falaram em 
contenção de despesas, 
mas se o posto não 
pode ficar sem médico, 
se outro médico tem 
de vir para cá, não 
entendemos. Resolvemos 
então organizar o abaixo-
assinado”, lembra a líder 
comunitária Cristina da 
Toca. Ela mesmo tentou 
contato com o prefeito 
Severino Dias, que 
responde interinamente 

Mesmo com protesto dos moradores, Prefeitura substitui 
médico que atendia comunidade da Toca dos Leões

Mesmo com a manifestação dos moradores da Toca dos 
Leões , o médico Gabriel Marine Gomes foi demitido

pela Secretaria de 
Saúde, por um aplicativo 
de mensagens e não 
conseguiu uma resposta. 
 A solução 
então foi organizar 
uma manifestação 
pacífica que mostrasse 
o descontentamento 
dos moradores com o 
afastamento de Gabriel 
Gomes. A comunidade 
então foi até a Unidade 
de Saúde da Família 

na manhã da segunda-
feira, dia 18, último dia do 
médico no postinho. Eles 
ocuparam a rua em frente 
ao posto, gritaram palavras 
de ordem e manifestaram 
a indignação de todos. 
Mais uma vez tentaram 
e não conseguiram 
um posicionamento da 
Prefeitura, que manteve 
o afastamento do 
médico, que é natural de 
barra Mansa. Durante a 

manifestação, um viatura 
da Guarda Municipal 
de Vassouras e quatro 
viaturas da Polícia 
Militar foram até a Toca 
dos Leões. Segundo o 
comandante da ação, a 
PM teria sido informada 
que os moradores teriam 
feito reféns os profissionais 
de saúde do posto, o que 
não aconteceu. O militar 
chegou a pedir desculpa 
aos moradores. 

 Os moradores, 
mais uma vez, ficaram sem 
qualquer posicionamento 
do município. À TRIBUNA 
DO INTERIOR, a 
Secretaria de Saúde 
informou que precisava 
demitir dois médicos. O 
critério foi demitir os que 
haviam sido contratado a 
menos tempo. “Às vezes, 
medidas precisam ser 
tomadas pelo gestor. 
Nunca pensamos em 

deixar a USF sem 
médico, até porque o 
SUS preconiza que um 
profissional médico faça o 
atendimento de 40 horas 
semanais”. Na segunda-
feira, Gabriel Gomes fez 
os últimos atendimentos 
na comunidade da Toca 
dos Leões. Na terça-feira, 
um novo médico tomou 
posse como responsável 
pela Saúde da Família 
daqueles moradores.

Prefeitura de Vassouras promove oficinas gratuitas para MEIs

 A Prefeitura 
de Vassouras, por 
meio da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo e 
em parceria com Sebrae 
e Universidade de 
Vassouras, está realizando 
uma série de oficinas para 
os Microempreendedores 
Individuais (MEIs) do 
município.
 A série "Como 
Ser um Empreendedor 
de Sucesso" acontece 
até 13 de dezembro, no 
Laboratório de Práticas 
em Administração da 
Universidade de Vassouras, 

sempre às terças e quartas. 
As inscrições podem ser 
realizadas diretamente na 
Sala do Empreendedor ou 
na plataforma Sympla até 
30 de outubro.
 Entre os temas, 
estão as Linhas de Crédito, 
onde os participantes 
conhecem dicas valiosas 
sobre as linhas de crédito 
disponíveis. O objetivo, 
segundo a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e 
Turismo, é facilitar o 
entendimento para que 
os microempreendedores 
acessem as linhas de forma 

eficaz.
 "A Secretaria, 
buscando o 
aperfeiçoamento e o 
desenvolvimento das 
atividades dos MEIs, têm 
buscado parcerias com 
instituições como o LAPA da 
Universidade de Vassouras, 
para ofertar a todos projetos 
com Oficinas, Palestras 
e cursos, para que os 
empreendedores possam 
entender e expandir seus 
negócios. Junto da Sala do 
Empreendedor, você pode 
se formalizar e ter toda a 
orientação para o sucesso", 
disse Waldelir Braga.
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 Na terça-feira 
(26), a vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, junto 
com a servidora Carolina 
Dias, representante da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, estiveram em 
reunião com a secretária 
de Saúde do Estado, 
Dra. Claudia Mello e a 
subsecretária Geral Rachel 
Rivello. Durante a reunião, 
foram apresentadas 
pautas de extrema 
importância para dar 
continuidade aos trabalhos 
da Secretaria de Saúde e 
do Hospital Universitário 
de Vassouras.
 Como resultado, 
duas demandas essenciais 
já estão encaminhadas, 
trazendo benefícios 
significativos para a saúde 
da população vassourense. 

 Após nove dias internado no 
Hospital Universitário de Vassouras, morreu 
no sábado, dia 23, o advogado Eunício 
Bernardes de Souza, aos 94 anos. Um dos 
profissionais mais longevos do Direito de 
Vassouras, Eunício ainda atuava, dividindo 
o seu escritório de advocacia com uma de 
suas filhas, Iza. Viúvo, Eunício deixou outra 
filha, a professora Íris Bernardes. 
 Eunício Bernardes sofria com uma 
anemia refratária crônica. Recentemente, 
passou a ser vítima também de complicações 
pulmonares e cardíacas. Dono de uma 
carreira vitoriosa na advocacia, Eunício se 
orgulhava da atuação das filhas: tanto da 
que dividia o escritório com ele, como da 
professora respeitada no município. Com 
grandes serviços prestados ao município, 
Eunício Bernardes foi sepultado na tarde 
do domingo, 24 de setembro, no Cemitério 
Municipal, no Campo Limpo.

Aos 94 anos, morreu no HUV 
o advogado Eunício Bernardes

 Sérgio Bernardes Werneck, 77 
anos, morreu na quinta-feira, dia 15, no 
Hospital Monte Sinai, em Juiz de Fora, 
na região da Zona da Mata, em Minas 
Gerais, após ter sido submetido a uma 
cirurgia cardíaca. A notícia da morte de 
Serginho do Cartório surpreendeu os 
moradores de Paty do Alferes e gerou 
consternação na cidade. Serginho foi 
sepultado no Cemitério Nossa Senhora 
da Conceição.  
 Sérgio Werneck passou mal em 
casa e foi levado para o Hospital Municipal 
Luiz Gonzaga, na vizinha Miguel Pereira. 
Com a gravidade do quadro, foi transferido 
para o Hospital Monte Sinai, em Juiz de 
Fora. Na cidade mineira foi submetido a 
uma cirurgia de alta complexidade e não 
resistiu. A rápida evolução do quadro 
chocou a cidade. Muito querido em Paty 
do Alferes, Sérgio foi velado no Ginásio 
Municipal Ivan Bernardes, no Centro. 
 Serginho fez parte de uma 
geração que marcou época e lutou pela 
emancipação de Paty do Alferes. Ele 
cresceu no à época segundo distrito de 
Vassouras. Ganhou fama de craque no 
futebol no extinto Bossa Nova. “Serginho 
chutando parecia o Branco. Vi várias 
vezes ele levando pessoas a nocaute com 
a força de seu chute”, lembra o editor da 
TRIBUNA DO INTERIOR, Marlos França. 
Na juventude, foi voluntário cuidando da 
torre de televisão da cidade ao lado do 
saudoso Tenente Adão. 

Morte de Serginho do 
Cartório surpreende e 
entristece Paty do Alferes

 De repente, Sérgio partiu. 
Instantaneamente, nosso Serginho 
de Quindins, como conhecíamos na 
velha guarda patiense. Todos atônitos. 
Nada na vida é por acaso. As pessoas 
entram em nossas vidas e, de repente, 
pertencemos a ela ou ela nos pertence. 
 Com a perda de Sérgio, senti 
um vazio imenso, um vazio retroativo 
à minha juventude. Embora um grande 
amigo até os nossos dias, foi de uma 
importância fundamental na minha 
tenra idade. Eu ainda garoto, tinha uns 
13 anos, me juntei com um grupo mais 
velho, de 16 a 19 anos, no qual estava 
exatamente Sérgio. Entenda que há 
uma diferença entre 13 e 17 anos, o 
que não acontece entre 17 e 21, por 
exemplo. Minha mãe um dia disse ao 
Sérgio: preserve o Beto, ele é ainda 
uma criança. Sérgio respondeu na hora: 
a senhora tem toda a razão de protegê-
lo. Eu sou amigo dele, muito amigo, vou 
tomar conta. Deixa comigo. 
 Estive no ginásio com ele, 
participei do Esporte Clube Bossa Nova 

 Por 45 anos foi titular do cartório 
de Paty do Alferes. Atuou ainda como 
Comissário do Juizado de Menores no 
município. Na segunda gestão de Eurico 
Pinheiro Bernardes Júnior na Prefeitura, 
foi secretário de Administração entre 
1997 e 2000. Apaixonado pelo Flamengo, 
praticou diversos esportes, como natação, 
vôlei e  tiro ao alvo. Participou diversas 
vezes dos Jogos Esportivos de Paty do 
Alferes. Casado com Sueli Carvalho 
Werneck, teve três filhos: Sérgio Renato 
Carvalho Werneck, Rubens Leonardo 
Carvalho Werneck e Márcio Alexandre 
Carvalho Werneck. Ele deixa ainda 
quatro netos: Renato, Giovanna, Júllia e 
Helena. 

“De repente, Sérgio partiu” 
Luiz Malheiros

com ele, saí nas noitadas com ele. 
Fomos campeões de ping pong juntos, 
em dupla, contra Carlinhos, meu irmão, 
e Rica, no clube de esportes do Lauro 
Barros. Sérgio foi um esportista de 
primeira linha. Grande nadador, grande 
jogador de vôlei, tiro ao alvo. E um 
grande jogador de futebol. Tipo futebol 
clássico, a exemplo dos grandes meio 
de campo da época, Carlinhos Violino, 
Dequinha e Dino Sani. Tinha, além 
disso, uma bomba nos pés que nos fazia 
lembrar de grandes chutadores, como 
Quarentinha, Pepe e, ultimamente, 
Roberto Carlos. 
 Sérgio reinava em Paty. De dia, 
no esporte. À noite, em suas conquistas. 
Era um conquistador. Viveu a vida. Me 
levou à final do Mundial de Clubes, 
Santos e Milan, em 1963. Sérgio se foi 
desta Terra, mas levou grande parte da 
minha juventude. Uma das melhores 
fases da vida. Obrigado por tudo. Onde 
estiver, na sua nova vida, como disse 
o sacerdote no funeral, olhe por todos 
que lhe quiseram bem.

Vice-prefeita Rosi garante 
repasse de R$ 600 mil para 
a saúde de Vassouras
• Reunião também garantiu mais 100 cirurgias 
de catarata pelo programa "Opera RJ"

A partir do mês de outubro, 
o município de Vassouras 
receberá um repasse de 
R$ 600 mil destinados 
ao custeio da rede de 
urgência e emergência. 
Esse auxílio financeiro 
será fundamental para 
fortalecer os serviços de 
atendimento de urgência, 
garantindo uma resposta 
ágil e eficiente aos casos 
de emergência.
 Além disso, foi 
acertada a realização 
de mais de 100 cirurgias 
de catarata no Hospital 
Universitário, por meio 
do programa "Opera RJ". 
A primeira etapa desse 
importante programa terá 
início já no próximo dia 30, 
com a realização de 20 
cirurgias.
 A vice-prefeita 

de Vassouras, Rosi 
Silva, expressou sua 
gratidão pela atenção 
e disponibilidade da 
Dra. Claudia Mello e 
da subsecretária Geral 
Rachel Rivello em 
colaborar de maneira 
imediata para atender 
às necessidades da 
população de Vassouras 
na área da saúde.
 “O prefeito Severino 
e eu seguimos trabalhando 
incansavelmente para 
ampliar os serviços 
de Saúde em nosso 
município, visando atender 
da melhor maneira possível 
a população vassourense. 
Essas conquistas são 
fruto de um trabalho árduo 
e do comprometimento 
de todos os envolvidos”, 
destacou Rosi.
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 Conheci-o, em 1998. Fazíamos o curso de 
extensão, “Produção, Direção e Técnica em Cinema e 
Vídeo,” na antiga Universidade Severino Sombra, que 
hoje é a Universidade de Vassouras. Ele tinha 18 e 
eu 39 anos. Ele diz que me viu chegar de bicicleta e 
cabelo comprido e achou que eu era bem mais novo. 
 Nossa amizade começou ali, no curso! A partir 
da aí fizemos muita coisa juntos. Coisas do próprio 
curso, e muitas outras. 
 Ele é um cara muito inteligente, eu o admiro 
muito! A amizade que temos ultrapassa fronteiras. 
Fazemos vídeos até hoje, desde daquela época. 
Somos muito criativos, sem modéstia, mas ele é bem 
mais do que eu. Ele é muito mais que um amigo, ele é 
um irmão.
 Quando a Mãe dele faleceu, fiquei muito triste, 
pois gostava muito dela, ela era muito animada! 
 Ele me chama de Tenebra, palavra sincopada 
de tenebroso, da música do Lobão, El Desdichado 
e por causa do meu jeito. Muitas vezes ficamos um 
tempo sem nos falar, mas é assim mesmo, sem nos 
falar pessoalmente que digo. O que eu precisar, e 
ele também podemos efetivamente contar um com o 
outro. Agora no momento estou preocupado, porque o 
irmão dele teve um problema cardíaco.
 Atualmente chamo-o de Malukaievisk, nome 
que inventei para brincar com ele! 
 Realmente fazemos muitos vídeos e fotos. 
Muitas vezes separados e muitas vezes juntos. Temos 
uma ligação muito grande com música, já fizemos 
vídeos, porque uma coisa é ligada com a outra, com 
musica feita pela gente. No Youtube de dele e no meu 
tem muitos trabalhos.
 São tantas coisas que vivemos, que fica difícil 
de lembrar para escrever!
 Mas foram muitas coisas boas e algumas ruins. 
Mas é uma amizade como poucas! E junto conosco, 
tem alguns amigos, como Anderson, Alexandre, 
Sérgio, Evandro e alguns outros. Participamos de 
um evento chamado Caravana Telemar de Cinema, 
no qual houve uma competição no final com três 
prêmios a serem distribuídos, e ganhamos os três, 
porque conhecemos bem cinema, sem falsa modéstia. 
Depois desse evento, tivemos a ideia de fundarmos 
um cineclube. E assim foi feito, nós, junto com o 
Alexandre que chamávamos de “Patrão” e mas alguns 
conhecidos fundamos o Cineclube Humberto Mauro, 
que funcionava no Mara Palace Hotel.
 O Guilherme se formou em Letras e fez Pós 
Graduação em Filosofia e atualmente, é Professor em 
Barra Mansa.

 O canal dele no  Youtube, Chama-se “Profanar” 
que quer dizer, Projeto Fazendo Analogias Entre Artes.

 Meu grande e generoso amigo Guilherme, 
temos 25 anos de amizade e espero que tenhamos 
mais 25 anos. Você é muito especial! Obrigado!

márcio vasconcellos
(mlavasconcellos.blogspot.com, Youtube – jotavasconcellos, 
Youtube do Guilherme -@profanar?si=LCIn4VQPmRdmD8PO)

Meu amigo Guilherme

 Uma parceria entre 
a Aproaço - Associação dos 
Processadores de Aço do 
Estado do Rio de Janeiro 
– e a Universidade de 
Vassouras irá proporcionar 
formação profissional para 
milhares de colaboradores 
da indústria do aço no Sul 
Fluminense e em todo o 
estado do Rio.
 Foi assinado neste 
mês de setembro um 
convênio de cooperação 
técnica entre as duas 
entidades que vai oferecer 
descontos de até 60% em 
cursos de graduação digital 
na área de tecnologia, 
principalmente em cursos 
que são essenciais para 
capacitar o setor industrial, 
como cursos de Logística 
e Gestão de Recursos 
Humanos.
 Além disso, os 
demais cursos oferecidos 
pela instituição terão 
50% de bolsa, todos na 
modalidade de Educação 
a Distância (EAD), 
sistema que possibilita a 
flexibilidade de horários de 
estudos.
 A celebração 
do convênio contou 
com as presenças do 
secretário executivo da 
Aproaço, Haroldo Filho; 
dos representantes 
da Universidade de 
Vassouras, Reitor Prof. 
Dr. Marco Antônio Soares 
de Souza, do assessor de 
Relações Institucionais, 
Hamilton Moss, o 
Coordenador de Ensino 
Digital, Msc. Anrafel 
Fernandes Pereira e da 
Gestora de Polos Letícia 
Gilson, além da vice-
prefeita de Vassouras, 
Rosi Silva, que teve papel 
fundamental ao aproximar 
ambas as instituições.

Parceria entre Universidade de Vassouras e Aproaço vai 
beneficiar milhares de trabalhadores da indústria no Estado

 O convênio 
tem validade já a partir 
deste mês e prevê que o 
desconto na mensalidade 
será mantido enquanto 
o colaborador mantiver o 
vínculo empregatício com 
a empresa. Para ter acesso 
ao benefício, o colaborador 
da empresa associada a 
Aproaço deve procurar 
o setor administrativo da 
associação, através do 
e-mail aproaçorj@gmail.
com para receber as 
instruções de matrícula do 
curso desejado.  
 O secretário 
executivo da Aproaço falou 
da importância do convênio 
para as empresas do aço 
e para ampliar o processo 
de capacitação da mão de 
obra local. 
 “A capacitação 
profissional é uma das 
principais vertentes que a 
Aproaço vem trabalhando 
desde a sua fundação, em 
2021, visando qualificar 

a mão de obra local nas 
regiões onde as indústrias 
estão instaladas. E 
esse convênio é muito 
importante para o setor 
como um todo. Ganha 
a indústria com a 
qualificação do funcionário 
e o próprio colaborador que 
recebe uma oportunidade 
única de ampliar seus 
conhecimentos e agregar 
valor ao seu currículo", 
afirmou Haroldo Filho.
 A vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva 
destacou a importância da 
união das duas instituições 
e dos benefícios que isso 
poderá ter para Vassouras 
no futuro ao implementar o 
seu polo industrial. 
 "Desde a minha 
primeira reunião com 
a Aproaço, em que 
soube da necessidade 
da capacitação dos 
funcionários, logo 
conversei com a 
Universidade de Vassouras 

para que fosse estudada 
uma possível parceria. Fico 
satisfeita com o desfecho 
e penso que poderá 
ser muito importante 
para Vassouras, já que 
estamos lutando muito 
para trazer um condomìnio 
industrial para a cidade 
e essa possibilidade de 
qualificar a mão de obra do 
vassourense é algo muito 
importante para mim, 
para que os empregos 
fiquem em nossa cidade", 
declarou Rosi. 

Sobre a Aproaço 

 Nos últimos dois 
anos, a associação, que 
reúne no estado do Rio 
cerca de 20 empresas 
processadoras de aço, 
ou seja - empresas que 
compram o aço bruto e 
transformam em vários 
componentes para atender 
a demanda industrial e 
construção civil - vem se 

destacando no cenário 
estadual ao lutar em 
diversas frentes pelo 
desenvolvimento do setor 
industrial. 
 Juntas, somente 
no estado, as empresas 
processadoras de aço 
geram cerca de 10 mil 
empregos diretos e 
indiretos e movimentam 
por ano aproximadamente 

R$ 4,5 bi. 
 Além de lutar pela 
segurança jurídica das 
empresas, a Aproaço, 
através das empresas 
associadas, desenvolve 
diversos projetos nas 
áreas de meio ambiente, 
social e esportiva, visando 
a integração e a qualidade 
de vida das regiões 
industrializadas.

 O município 
de Barra do Piraí, na 
região Sul Fluminense, 
ganhou o título de 
“Cidade do Audiovisual” 
no Estado do Rio de 
Janeiro. A homenagem 
foi oficializada através 
da Lei 10.102/2023, 
dos deputados Rodrigo 
Bacellar (PL) e Munir Neto 
(PSD), sancionada pelo 
governador em exercício, 
Thiago Pampolha, e 
publicada no Diário Oficial 
desta segunda-feira 
(18/09).
 O título poderá ser 
utilizado nos símbolos, 
páginas e sinalizações 
oficiais do município. A 
evolução da cidade no 
setor do audiovisual, nos 
últimos anos, levaram 
Barra do Piraí obter 
projeção nacional e 
internacional, destaca o 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj), 
Rodrigo Bacellar. 
 “Não podemos 
desconsiderar a 
importância do marketing 
positivo que esse título 
traz para Barra do Piraí, 
pois tem efeito midiático 

Barra do Piraí é declarada “Cidade do 
Audiovisual” no Estado do Rio de Janeiro
• Lei dos deputados Rodrigo Bacellar e 
Munir Neto foi publicada no Diário Oficial

automático, dada a 
característica da própria 
atividade. A visibilidade 
trará ainda mais benefícios 
para a cidade”, destaca 
o deputado Rodrigo 
Bacellar.
 Em 2009, 
Barra do Piraí criava o 
seu Polo Audiovisual, 
como estratégia de 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico e social. 
Mais de 30 produções 
audiovisuais foram 
atraídas para gravarem na 
cidade. 
 Através do projeto 
“Luz, Câmera, Educação!”, 
com oficinas de produção 
cinematográfica a alunos 
do 6º ano do ensino 
fundamental ao 3º ano do 
ensino médio de escolas 
públicas e particulares da 
cidade, foram produzidos 
mais de 100 curtas 
metragens de ficção ao 
longo dos últimos anos. 
 O Festival 
Internacional Estudantil de 
Cinema de Barra do Piraí, 
criado em 2010, tornou-
se o maior evento do 
gênero no país e alcançou 
repercussão internacional, 

levando Barra do Piraí 
a países como França, 
Cuba e Itália. E, em 2014, 
foi estabelecida uma 
parceria internacional com 
o Giffoni Film Festival, da 
Itália, realizado há mais de 
meio século. Desde 2015, 
Barra do Piraí representa 
o Brasil nesse festival, 
levando jovens estudantes 
para essa fantástica 
experiência. 
 O município foi 
ainda o primeiro e único 
do Brasil a conquistar 
um CVT – Centro 
Vocacional Tecnológico 
do Audiovisual pela 
Faetec, proporcionando 
cursos profissionalizantes 

gratuitos de roteirista, 
estilista, produção, direção 
de fotografia, edição, 
sonoplastia e animação 
3D. 
 “Com todas 
essas realizações, Barra 
do Piraí já vinha sendo 
considerada a “Cidade 
do Audiovisual”, essa lei 
oficializa ao mesmo tempo 
em que proporciona maior 
visibilidade institucional e 
o reconhecimento oficial 
dos poderes Legislativo 
e Executivo do Estado do 
Rio de Janeiro”, conclui 
o presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar.

Octacilio Barbosa/Alerj



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   929 de setembro de 2023

 Amigo antigo da turma da redação, o empresário Cláudio Carvalheira, ou mais simplesmente o Cláudio 
Camarão, apelido com o qual desfilava seu talento no futebol vassourense até os anos 1990, anda rindo de orelha 
a orelha. E não é pelo seu Botafogo, líder do Campeonato Brasileiro. Cláudio está todo pimpão com o nascimento 
de sua primeira neta, Olívia Lasneau Barcellos Bernardes Carvalheira, filho do engenheiro Pedro Carvalheira e da 
advogada Milene Lasneau Medici. Ela veio ao mundo no CIS, na manhã do dia 5 de setembro. Para aumentar o 
orgulho de Cláudio Carvalheira e da avó, a médica Luzia Barcellos Bernardes Carvalheira, Olívia chegou em um 
parto anestesiado pelo tio, Maurício Bernardes Carvalheira.

Encontro 
comercial " O Rio 

continua lindo e 
perto" da Setur-
RJ em Brasília. 

Na foto o cantor 
Mumuzinho ao 

lado do Secretário 
Gustavo Tutuca, 
do subsecretário 

de Eventos 
Marcelo Monfort e 
Wanderson Farias 

da Setur.
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 Setembro é um 
mês pra lá de especial 
para a economia de 
Vassouras. Isto porque, 
a data celebra os 80 
anos da Empresa Pedro 
Antônio, que há décadas 
gera empregos, atrai 
novos negócios e facilita 
a vida das pessoas 
ofertando transporte de 
qualidade. 
 Com uma frota 
de 26 ônibus, uma Van, 
12 linhas em Vassouras, 
mais duas linhas em 
Paulo de Frontin, duas 
linhas intermunicipais 
(Juparanã e Paty do 
Alferes), a empresa 
familiar permanece 
sólida. O sucesso dos 
negócios, ampliado para 
o setor de fretamentos 
e turismo, atende mais 
de 4,9 mil clientes, 
mensalmente. 
 Diariamente a 
Pedro Antônio transporta 
passageiros para Paty 
do Alferes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Miguel 
Pereira, além de interligar 
o Centro de Vassouras 
às comunidades de 
Andrade Pinto, Andrade 
Costa, Massambará, 
Palmas, Tingua, Grecco, 
Madruga, Demétrio 
Ribeiro, Residência, 
Santa Amália, Ferreiros 
e Ipiranga. Já em Paulo 
de Frontin a empresa liga 
Morro Azul ao Centro. A 
empresa faz ainda a linha 
Vassouras-Juparanã. 

HISTÓRIA 
 Mas o resultado 
de tanto sucesso e 
solidez não é de agora. 

Empresa Pedro Antônio completa 80 anos
• Empreendimento é a marca de sucesso, gerando emprego e renda para Vassouras

A empresa, criada em 
1943, durante a Segunda 
Guerra Mundial, por 
Pedro Antônio Ibrahin e 
o filho Francisco, chegou 
a ocupar nas décadas de 

70 e 80, uma das maiores 
do estado do Rio de 
Janeiro. 
 Hoje o comando da 
Pedro Antônio fica a cargo 
de Leonardo de Melo 

Ibraim, filho e sucessor 
de Pedro Antonio Ibrahim 
Netto e, a exemplo dos 
antepassados, Leo 
trabalha com afinco para 
dar seguimento ao legado 
de sucesso familiar.
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 O Concurso 
Cultural "Vassouras 
Minha Terra!", realizado 
pela Câmara Municipal, 
englobando Fotografia 
e Redação, já tem os 
nomes dos ganhadores. 
Os  vencedores foram 
anunciados no último 
dia 22 e a premiação é 
na Sessão Solene de 
Aniversário de Vassouras, 
nessa sexta-feira, 29, 
às 17h, no Centro de 
Convenções General 
Sombra. 
 O objetivo do 
concurso foi despertar nos 

Concurso Cultural da Câmara premia vencedores
• Evento faz parte das comemorações pelo aniversário da cidade

3º lugar: Elzio da Silva Alves.1º lugar: Caio Miranda Teixeira 2º lugar: Alex Rocha

moradores o interesse 
pela cultura e pela história 
da cidade, bem como 
a importância de sua 
preservação. A categoria 
Redação foi realizada em 
parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação 
e puderam participar 
alunos da rede pública 
municipal, do 5º o 9º ano 
do Ensino Fundamental 
e Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). Já a 
categoria Fotografia foi 
aberta aos moradores de 
Vassouras, maiores de 14 
anos. 

 No quesito 
fotografia foram três 
premiações de melhores 
trabalhos produzidos, por 
meio de votação popular. 
As  dez fotos mais 
votadas ficarão expostas 
no prédio da Câmara 
Municipal de Vassouras 
por cerca de seis meses, 
podendo chegar a um 
ano.
 O Concurso de 
Redação, foi aberto para 
alunos devidamente 
matriculados em escolas 
públicas do município, 
com premiação para os 

dois melhores trabalhos 
produzidos por cada 
grupo, sendo 6 (seis) 
selecionados. Confira os 
vencedores: 

Categoria Fotografia:
1º lugar: Caio Miranda 
Teixeira;
2º lugar: Alex Rocha;
3º lugar: Elzio da Silva 
Alves.

Categoria Redação: 
Modalidade 5º e 6º ano
1° lugar: Maria Clara 
Macêdo G. Pereira;
Escola Municipal Abel 

José Machado.
Tema: A aluna chama 
atenção para o nome que 
deu origem a cidade, o 
tour histórico e as belezas 
naturais. 

2º lugar: Giovanna da 
Silva Diniz
Escola Municipal Natalino 
de Mello.
Tema: Ao ressaltar as 
belezas de Vassouras, 
a aluna nos convida a 
visitar a cidade, faz um 
breve relato das tradições 
e culturas locais. 

Modalidade 7º ao 9° ano
1º lugar: Camilly Vitória 
da Silva Goulart;
Escola Municipal Prefeito 
Severino Ananias Dias.
Tema:  Em seu texto 
ressalta a beleza da 
cidade, em especial, o 
Centro Cultural Cazuza.  

2º lugar: Giovana Gorito 
da Silva;
Escola Municipal Abel 
José Machado.
Tema: A aluna faz um 
breve relato histórico 
e nos convida, em seu 
texto, a visitar Vassouras.
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 A Escola Abadá 
Capoeira realizou entre 
os dias 23 a 27 de 
agosto de 2023 o XIV 
Jogos Mundiais, em 
comemoração aos 300 
anos dos arcos da lapa.  
O evento contou com o 
apoio do Gorverno do 
Estado do Rio de Janeiro, 
recebendo capoeirista 
de mais de 60 paises, 
sempre com o objetivo 
de divulgar a arte da 
capoeira.
 Mestre Camisa, 
fundador da Escola 
Abadá capoeira é um 
estudioso visionário, que 
por meio de muito estudo 
e dedicação durante 
décadas elevou e levou 
a capoeira para mais 
de 60 paises, formando 
diversos profissionais, 
fomentando a cultura e 
gerando oportunidades 
de trabalho a milhares de 
capoeiristas. 
 A escola Abadá 
capoeira, tem como 
objetivo principal o 
respeito a arte da 
Capoeira, tendo 
fundamentos, toques, 
e ginga própria, se 
diferenciando e se se 
destacando  como a 
unica escola de capoeira 
no mundo.
 Neste evento, 
além  das competições, 
das demosntrações 
culturais tivemos o 
batizado com a troca de 
cordas e formatura dos 
novos mestrandos da 

escola Abadá Capoeira. 
 O interior do Rio 
de Janeiro esta cada 
vez mais forte, unido 
e integrado. Além dos 
mestrandos Pretinho de 
Volta Redonda, Arisco de 
Angra dos Reis, agora 
contamos com a força 
de mais 3 mestrandos 
da escola, Mestrando 
Jibóia  de Miguel Pereira 
e mestrandos Sombrão 
Vassouras e Douglão de 
Guapimirim. 
 O mestrando Jibóia 
é referência nas cidades 
de Miguel Pereira, Paty 
do Alferes, Três Rios e 
Paraiba do Sul. Além 
dos alunos da academia, 
desenvolve um trabalho 
em diversas escolas 
do Município de Miguel 
Pereira, como também 
muitas campanhas e 

projetos sociais.
 A cidade de Miguel 
Pereira  contou com a 
participação nos jogos 
mundiais do professor 
Juá e dos instrutor Espin 
que alèm de alunos desde 
criança do Mestrando 
Jibóia são braços 
importantes no trabalho.
Gostariamos de agradecer 
a todos que participaram 
e estiveram presente no 
evento. 
2024, mais uma vez 
teremos Jogos Brasileiros 
e 2025 Mundial mais uma 
vez.
A escola Abadá capoeira 
não para, sempre a frente 
graças ao seu fundador 
Mestre Camisa.

Victor Garcia 
Graduado Véio.
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 Na última terça-
feira (19) o Palácio 
Guanabara sediou uma 
importante reunião para a 
região do Vale do Café: a 
volta do Arranjo Produtivo 
Local (APL) da Cachaça e 
a criação do APL do Queijo 
Artesanal. Na Secretaria 
de Desenvolvimento 
do Estado, o secretário 
Vinícius Farah e a 
subsecretária Marina 
Esteves receberam 
o superintendente da 
Secretaria de Agricultura 
Paulo Henrique, o 
assessor especial da 
Setur-RJ Wanderson 
Farias, o superintendente 
da Secretaria de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico Daniel 
Santa Cruz, o 
assessor institucional 
da Universidade de 
Vassouras Hamilton Moss, 
a diretora do Convention 
Bureau Chris Drux, o 
diretor da TurisRio Pablo 
Kling, o representante do 
Ministério da Agricultura 
Celso Merola e os 
empresários Rodrigo Du 
Vale (Rota do Queijo - 
Valença/Vale do Café) e 
Fábio Karan (Cachaça 
Karan).
 No encontro, o 
secretário Vinicius Farah 
reiterou o apoio para o 
crescimento do Vale do 
Café e apresentou medidas 
sólidas como a Linha de 
crédito especial da AgeRio 
que está sendo criada 
para ajudar os produtores 
de café, cachaça e queijo. 
Ficou definido também o 
trabalho de Identificação 
Geográfica e o apoio de 
diversas instituições como 
as Secretarias de Turismo 
e Agricultura e o Ministério 
da Agricultura. 
 - Ficou definida a 
volta do Arranjo Produtivo 
Local (APL) da Cachaça 
que começamos em 
2019 com  reuniões em 
Vassouras e no Vale do 
Café que foi interrompida 
com a pandemia. Vamos 
fazer um grande evento 
na Universidade de 
Vassouras para retomar 
o APL em grande estilo. 
O curso de Engenharia 
Química da Universidade 
também será um grande 
aliado nesse APL - disse 
Wanderson Farias. 
 Outro tema foi o 
Arranjo Produtivo Local 
do Queijo Artesanal que 
surge principalmente 
do sucesso da Rota do 
Queijo. A comercialização 
certificada dos produtos 
em eventos como Abav 
e ExpoTurismo também 
esteve na pauta.
 - Em seguida nos 
reunimos com o secretário 
Gustavo Tutuca que já 
apoia desde o inicio o APL 
do Café do Vale do Café 
e também apoia os novos 
APL que debatemos agora. 
Tutuca também incentiva a 
presença dos projetos de 
Cachaça e Queijo no Guia 
do Turismo Rural da Setur-
RJ - revelou Wanderson. 
 O próximo passo já 
tem data marcada. Em 25 
de outubro na Universidade 
de Vassouras será 
realizada a reunião do APL 
da Cachaça junto com os 
produtores de queijo da 
região.

Reunião no Palácio Guanabara define criação 
da APL da Cachaça e do Queijo do Vale do Café

Secretário Vinícius Farah fala da importância dos APL para apoiar os produtores.

Secretário Vinícius Farah fala da importância 
dos APL para apoiar os produtores

Secretário Gustavo Tutuca, Fábio Karan, 
Rodrigo Du Vale e Wanderson Farias

Representantes das Secretarias de Turismo, Desenvolvimento econômico, 
Agricultura, Ministro da Agricultura, Convention, Rota do Queijo e cachaça.
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 O encontro 
comercial reuniu 
agências, operadores, 
hotelaria, fornecedores e 
representantes do trade 
turístico local, na ação 
que promoveu o Rio de 
Janeiro e suas 12 regiões 
turísticas, na capital 
paranaense
 Mais um destino 
emissor de turistas 
recebeu o roadshow “O 
Rio é de Vocês!”, nesta 
quinta-feira (14). Desta 
vez, Curitiba (PR) contou 
com o projeto que promove 
o estado do Rio de Janeiro 
em mercados estratégicos 
na busca de visitantes para 
o RJ. Desenvolvido pela 
Secretaria de Estado de 
Turismo (Setur-RJ) e pela 
TurisRio, em parceria com 
a ABIH-RJ e a HotéisRio, o 
encontro comercial reuniu 
agências, operadores, 
hotelaria, fornecedores e 
representantes do trade 
turístico local, na ação 
que aconteceu na Mansão 
Jardino, espaço localizado 
no bairro Alto da XV.
 De acordo com o 
secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca, 
a iniciativa visa apresentar 
o estado do Rio de Janeiro 
como opção turística, além 
de inserir novos produtos 
e diversificar a oferta no 
mercado.
 – O Rio é de vocês! 
é um grande projeto na 
promoção do turismo do 
Rio de Janeiro. É mais uma 
forma de os players do 
segmento se conectarem, 
conhecerem os destinos do 
nosso estado e fecharem 
negócios. Estamos 
realizando uma série de 
ações pelo Brasil e no 
mercado internacional em 
busca de turistas para a tão 
esperada alta temporada. 
Acreditamos que vamos 
ter resultados efetivos com 

Secretaria de Estado de Turismo leva o roadshow 
"O Rio Continua Lindo e Perto" a Curitiba

o setor, que tanto contribui 
para a economia do 
nosso Estado – ressalta o 
secretário Gustavo Tutuca.
 Representando a 
região turística Vale do 
Café, o assessor especial 
da Setur-RJ, Wanderson 
Farias, apresentou os 
atrativos como as fazendas 
históricas, as rotas da 
cachaça e do queijo, além 
do potencial dos produtos 
regionais e o do Turismo 
Rural.
 – O Vale do Café 
é uma região de amplo 
potencial na atração 
de turistas e está se 
consolidando como uma 
das principais do estado 
com as suas características 
de natureza, artesanato, 
produtos regionais e 
atrativos de entretenimento 
para toda a família – 
destacou Wanderson.
 Após as 
capacitações, iniciaram-
se as rodadas de 
negócios com os agentes 
e operadores. Ao final do 
encontro houve sorteios de 
brindes aos participantes. 
O roadshow já passou 
por Belo Horizonte (MG), 
Ribeirão Preto (SP), 
Goiânia (GO) e Brasília 
(DF), Porto Alegre (RS) e 
Curitiba (PR).
 Na ocasião, a 
ação foi iniciada com 
uma capacitação sobre 
os destinos e atrativos do 
estado do Rio de Janeiro 
com especialistas. Na 
sequência, o diretor de 
marketing da TurisRio, 
Pablo Kling, divulgou os 
atrativos e destinos que 
compõem as 12 regiões 
turísticas do RJ com ênfase 
nas chamadas regiões 
prioritárias, que abrigam 
a Costa Verde, Costa do 
Sol, Vale do Café, Agulhas 
Negras, Metropolitana e 
Serra Verde Imperial
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 O maior evento 
off road do Vale do Café 
acontece em Vassouras 
- RJ, nos dias 11 e 
12 de novembro. Se 
você curte adrenalina, 
aprecia a natureza e uma 
programação cultural 
repleta de atividades, o 
Vassouras Jeep Fest é 
ideal para você e sua 
família! 

Aventura
 As trilhas desafiam 
os jeeps com um trajeto 
que contempla as fazendas 

Vassouras Jeep Fest 2023

do Ciclo do Café repletas 
de aventura, paisagens 
únicas e muita história.
 Os jipeiros que 
aceitarem o nosso desafio 
podem fazer sua inscrição 
no link: https://encurtador.
com.br/fERU6

Programação Cultural
 O evento também 
contará com uma 
programação cultural 
para toda a família na 
Praça Barão de Campo 
Belo, com expositores de 
veículos off road, stands 

de montadoras de veículos 
4x4, atrações musicais, 
área gourmet, as melhores 
cervejarias artesanais 
da região, exposição de 
artesanato entre outras 
atrações.

Venha viver essa experiên-
cia cultural e off road nas 
trilhas históricas de Vas-
souras!
https://www.instagram.
com/p/CxWH6rWvX1e/?
igshid=ODk2MDJkZDc2
Zg==

 Em setembro, o 
prefeito de Vassouras, 
Severino Dias, assinou 
o Termo de Cooperação 
Técnica com a Firjan 
para a realização de 
cursos de qualificação 
profissional nas áreas 
administrativa e logística 
no Município. A assinatura 
aconteceu no dia 20 de 
setembro, gabinete do 
prefeito com a presença 
do consultor técnico da 
Firjan, Washington Luiz A. 
da Cruz, Mônica Leone, 
gerente operacional 
Firjan|Senai Barra do 
Piraí e do secretário 
municipal de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
Geovani Dornelas.
 A parceria entre 
as instituições irá ofertar 
dois cursos gratuitos para 
a população: Assistente 
de Operações em 
Logística e Assistente 
Administrativo. Segundo 
os representantes da Firjan 
serão disponibilizadas 
140 vagas, (70 para 
cada curso), com aulas 
presenciais e turmas 
no período da tarde 
e noite. As inscrições 
acontecem no período de 
25 de setembro a 06 de 
outubro, na Prefeitura de 
Vassouras, na Secretaria 
de Urbanismo e Patrimônio 
Histórico.
 “Estamos muito 
felizes com a retomada da 
parceria entre a Prefeitura 
e o Senai. Vassouras foi 

Prefeitura de Vassouras e 
Firjan promovem cursos 
gratuitos para a população
• Inscrições para cursos nas áreas  administrativa e 
logística seguem até o dia 06 de outubro

referência por muitos anos 
em cursos de excelência 
quando tínhamos uma 
unidade Senai em 
nosso município. Vamos 
continuar trabalhando para 
que essa parceria traga 
mais cursos gratuitos, 
em diferentes áreas, para 
os nossos moradores”, 
destacou o prefeito de 
Vassouras. 
 O secretário de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico também 
destacou a importância 
da promoção de cursos 
de qualificação para a 
população e que a parceria 
entre Prefeitura e  Firjan 
vem sendo construída há 
bastante tempo com o 
auxílio do conselheiro de 
competitividade industrial 
da Firjan, Alex Banco, o 
prefeito Severino Dias e a 
vice-prefeita Rosi Farias:
 “Não há dúvidas 
de que a qualificação pelo 
sistema Firjan é um grande 
diferencial no currículo de 

uma pessoa, seja entre os 
jovens que buscam seu 
primeiro emprego, ou pelo 
profissional que já está 
no mercado de trabalho. 
Promover esses cursos, 
de forma gratuita para a 
população garante essa 
oportunidade de diferencial 
para os moradores de 
Vassouras”.

 Cursos gratuitos: 
Assistente de Operações 
em Logística e Assistente 
Administrativo
 Período de 
Inscrição: 25 de setembro 
a 06 de outubro (ou 
enquanto houver vaga)
 Local: Prefeitura de 
Vassouras, na Secretaria 
de Urbanismo e Patrimônio 
Histórico
 Horário: 10h às 
15h |Local: E. E. Min. Raul 
Fernandes 
 Documentos: Cópia 
RG, CPF, comprovante de 
residência e comprovante 
de escolaridade

Prefeito Severino assina termo para promoção 
de cursos de qualificação profissional em Vassouras

Parceria Prefeitura de Vassouras e Firjan|Senai traz cursos gratuitos 
de assistente administrativo e assistente de operações em logística

 O Embaixador da 
Itália no Brasil, Francesco 
Azzarello, recebeu, nesta 
quarta-feira (20/09), a 
Medalha Tiradentes, maior 
honraria concedida pela 
Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj). A sessão 
solene foi realizada no Palácio 
Tiradentes, sede histórica do 
Parlamento fluminense, e a 
Medalha foi entregue pela 
deputada Célia Jordão (PL), 
autora do projeto de resolução 
que propôs a concessão da 
honraria.
 "É uma honra entregar 
esta Medalha ao Embaixador 
Francesco Azzarello, que tem 
um vasto currículo de serviços 
prestados à comunidade 
italiana não somente no 
Brasil, mas em outros lugares 
do mundo. A Itália trouxe 
importante legado para os 
brasileiros na área do Direito, 
na Arquitetura, na Arte e na 
Gastronomia, contribuindo 
para o desenvolvimento 
nacional. Mais uma vez, a 
Alerj torna-se protagonista 
no estreitamento das 
relações institucionais, em 
especial, com os consulados 
e embaixadas instaladas 
no Brasil e no Estado do 
Rio de Janeiro", ressaltou a 
deputada.
 Formado em 
Economia pela Universidade 

Célia Jordão entrega Medalha Tiradentes 
ao Embaixador da Itália no Brasil

Luiss, de Roma, o palermitano 
Francesco Azzarello entrou 
na carreira diplomática como 
responsável de Controle de 
Armamentos na Direção-Geral 
para Assuntos Políticos, em 
março de 1986. Ao longo de 
sua trajetória nas embaixadas 
italianas, atuou como primeiro-
secretário comercial em 
Teheran, no Irã; vice-chefe de 
missão em Tirana, na Albânia; 
e embaixador no Reino dos 
Países Baixos.
 "Concluo minha 
missão no Brasil com 
muita emoção. Tenho 
saudades desse país antes 
mesmo de deixá-lo. Estou 
profundamente honrado 
com esta homenagem, que 
representa a solidez e a 
profundidade das relações 
do Rio de Janeiro e do Brasil 

com a Itália. Muito obrigado, 
do fundo do meu coração", 
afirmou o Embaixador. 
 Participaram da 
mesa principal da cerimônia 
o prefeito de Angra dos Reis, 
Fernando Jordão; o bispo 
Abner Ferreira, presidente 
da Assembleia de Deus em 
Madureira; e o Almirante de 
Esquadra, Arthur Fernando 
Bettega.
 “É uma alegria muito 
grande estar aqui presente 
nesta homenagem ao 
Embaixador da Itália. Que 
deus o abençoe, a sua família 
e todos que trabalham com 
o senhor nesta missão tão 
nobre. Meus cumprimentos 
ao presidente da Alerj e à 
deputada Célia Jordão por 
essa homenagem”, ressaltou 
o Bispo Abner.
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 No último sábado, 
dia 23, a Prefeitura de 
Vassouras promoveu 
mais uma Feira de 
Adoção Responsável na 
Broadway, que resultou na 
alegria de 8 amiguinhos 
peludos que agora têm um 
lar amoroso para chamar 
de seu. O evento reforçou 
o compromisso da cidade 
com o bem-estar dos 
animais e a importância da 
adoção responsável.
 A Feira de Adoção 
atraiu a atenção de 
moradores e visitantes, 
proporcionando uma 
oportunidade única para 
as famílias encontrarem 
novos membros para seus 
lares. Foram adotados 3 
adoráveis cachorros e 4 
carinhosos gatinhos, que 
agora têm a chance de 
viver cheios de amor.
 No local, também 
foram oferecidas 
informações sobre 
serviços relacionados aos 
cuidados com os animais. 
“Muitas pessoas buscaram 
informações sobre 
vacinação, castração e 
as condições necessárias 
para garantir uma adoção 
responsável. Esse aspecto 
educativo do evento reflete 
o comprometimento da 
Prefeitura de Vassouras 
em criar uma comunidade 
consciente e responsável 
em relação aos animais 
de estimação”, contou a 
Superintendente do Setor 
Controle de Vetores e 
Zoonoses, Karina do Val.
 A Prefeitura de 
Vassouras lembra a todos 
que a adoção responsável 
é mais do que um ato 
de compaixão. É um 
compromisso duradouro 
de cuidar, amar e 
proporcionar uma vida feliz 
a um animal de estimação.
 Se você tem 
vontade de adotar um 
animalzinho de estimação, 
procure o setor Zoonoses 
através dos telefones: (24) 
2471-1484 (WhatsApp) ou  
(24) 2491-9650 ramal – 
452.

Prefeitura de Vassouras Promove Feira 
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